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N i e d e r s c h r i f t 
 

über die Sitzung am 05.12.2017 
des Ausschusses für Wirtschaft, Tourismus, Umwelt und ländliche 

Entwicklung der Gemeinde Nordkirchen 
 
 
Beginn der Sitzung:  17:30 Uhr 
Ende der Sitzung:   19:30 Uhr 
 
 
 
 

Die folgenden Ausschussmitglieder sind anwesend: 
 
Albin, Werner   
Cortner, Theodor Vorsitzender  
Kopacki, Ralf   
Möller, Torsten   
Piekenbrock, Sibylle Dr.   
Pieper, Markus   
Quante, Thomas   
Schauer, Thomas   
Schröer, Petra   
Spräner, Uta   
Sprung, Carsten   
Stierl, Gereon   
Tepper, Heinz-Josef   
Wedekind, Michael   
 

Von der Verwaltung sind anwesend: 
 
Bergmann, Dietmar   
Kammert, Mechtild   
Lachmann, Manuel Schriftführer  
Teetz, Maike   
 

Gäste: 
 
Grüner, Jürgen Dr. Wirtschaftsförderung Kreis Coesfeld 

GmbH 
Matthiesen, Björn Unitymedia 
Winter, Reinhard Unitymedia 
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Tagesordnung: 
 
 

Öffentliche Sitzung 

 
 1   Fragestunde für die Einwohner 
  
 2   Anträge zur Tagesordnung 
  
 3   Digitalisierung in der Gemeinde Nordkirchen 

- Möglichkeiten und Chancen der Digitalisierung 
- Aktueller Stand zum Glasfaserausbau 

  
 4   Tourismusförderung in der Gemeinde Nordkirchen  

Bericht der Verwaltung 
  
 5   Mitteilungen der Verwaltung 
  
 6   Anfragen der Ausschussmitglieder 
  
 

Nicht öffentliche Sitzung 

 
 7   Mitteilungen der Verwaltung 
  
 8   Anfragen der Ausschussmitglieder 
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Herr Cortner begrüßt die Ausschussmitglieder und stellt fest, dass form- und frist- 
gerecht eingeladen wurde und der Ausschuss beschlussfähig ist.   
 
 
 
 

 1 Fragestunde für die Einwohner 

  
 Es werden keine Anfragen gestellt. 

 
  
  

 2 Anträge zur Tagesordnung 

  
 Es liegen keine Anträge vor. 

 
  
  

 3 Digitalisierung in der Gemeinde Nordkirchen 
- Möglichkeiten und Chancen der Digitalisierung 
- Aktueller Stand zum Glasfaserausbau 

  
 Herr Bergmann leitet ein und erwähnt die besondere Situation der Ge-

meinde Nordkirchen zum Glasfaserausbau. Nun gelte es, die Chancen 
und Möglichkeiten dieser Infrastruktur zu nutzen. 
 
Herr Dr. Grüner hält eine Präsentation zum Thema „Herausforderungen 
der Digitalisierung“. Die Präsentation ist als Anlage der Niederschrift bei-
gefügt. Herr Dr. Grüner beantwortet anschließend die Fragen der Aus-
schussmitglieder. 
 
Herr Albin erwähnt, dass man nicht nur gemeinsam mit anderen Kommu-
nen, sondern mit der gesamten Region die Digitalisierung forcieren müs-
se. 
 
Herr Cortner berichtet, dass es einen Wandel auf dem Arbeitsmarkt gibt, 
es würden ganz neue Themen angegangen, die vor einigen Jahren noch 
nicht denkbar gewesen seien. Allerdings merkt er auch an, dass es sich 
nicht nur um Vorteile bei dieser Veränderung handelt. 
 
Herr Matthiesen und Herr Winter von der Unitymedia berichten zum aktu-
ellen Stand des Glasfaserausbaus in der Gemeinde Nordkirchen. Zu-
nächst lobt Herr Matthiesen die gute Zusammenarbeit mit der Gemeinde 
Nordkirchen. Der aktuelle Ausbaustand des Tiefbaus liege in 

- Nordkirchen bei 50 %, 
- Capelle bei 30 %, 
- Südkirchen bei 30 %. 
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Die Unitymedia sei mit dem Ausbau in der Gemeinde Nordkirchen sehr 
zufrieden. Die Tiefbauarbeiten sollen in Nordkirchen und Capelle bis Os-
tern 2018 und in Südkirchen bis Sommer 2018 abgeschlossen sein. 
 
Herr Stierl fragt, in welchem Ausmaß verlegt werde und ob die Bürger, die 
sich noch nicht für einen Glasfaseranschluss entschieden haben, auch 
nach einem Jahr noch einen Anschluss zu bestellen.  
 
Herr Winter erläutert, dass sich auch im Nachhinein noch jeder Bürger an 
das Glasfasernetz anschließen lassen kann, auch wenn der Bürger heute 
noch keinen Anschluss bestellt hat. Es handele sich um einen 100 % 
Ausbau in den Innenbereichen der Gemeinde Nordkirchen.  
 
Herr Quante erwähnt, dass der Glasfaseranschluss für eine Immobilie 
eine deutliche Wertsteigerung bedeutet. 
 
Herr Tepper fragt nach, was für ein Material verlegt werde und ob dieses 
einem Alterungsprozess unterliege, so dass nach 30 Jahren die Straßen 
nicht wieder geöffnet werden müssen. 
 
Herr Winter antwortet, dass es sich um ein Glasfaserkabel in einer Kunst-
stoffröhre handelt, welches keinen Alterungsprozess kennt.  
 
Herr Wedekind lobt die Hilfsbereitschaft der Bautrupps vor Ort. 
 
Herr Matthiesen erwähnt, dass die Unitymedia, das ehemalige Kaufhaus 
Borgard auf der Schlossstr. angemietet hat und ab Mitte Januar 2018 ein 
Büro eröffnen wird. 
 

  
  

 4 Tourismusförderung in der Gemeinde Nordkirchen  
Bericht der Verwaltung 

  
 Frau Teetz hält einen Vortrag zur Tourismusarbeit in der Gemeinde Nord-

kirchen. Die Präsentation ist als Anlage der Niederschrift beigefügt. 
 
Herr Albin fragt, ob die Vermarktung der Schlösserachse noch stattfinde. 
 
Frau Teetz bestätigt, dass die Schlösserachse immer noch ein wichtiger 
Baustein des Tourismusangebots ist. Die Vermarktung sei zuletzt etwas 
zurückgefahren worden. 
 
Frau Schröer fragt, welche Voraussetzungen für die 4-Sterne-
Auszeichnung der Ferienwohnung vorliegen müssen. 
 
Frau Teetz nennt Beispiele und erläutert, dass es einen langen Kriterien-
katalog gibt. 
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Frau Spräner fragt, wie der Stand zur 100 Schlösser-Route sei. 
 
Herr Bergmann erläutert, dass auf der letzten Bürgermeisterkonferenz 
darüber diskutiert wurde und Fördermittel zur weiteren Vermarktung bean-
tragt werden. 
 
Herr Möller lobt die Arbeit von Frau Teetz und bedankt sich dafür. 
 
Herr Tepper stellt fest, dass der Wohnmobilstellplatz sehr gut angenom-
men wird und stellt daher die Frage, ob die Kapazitäten ausreichen. 
 
Herr Bergmann berichtet, dass die Verwaltung bereits in Gesprächen mit 
Herrn Moll über mögliche Erweiterungen sei. 
 
Herr Pieper lobt ebenfalls die Arbeit von Frau Teetz. Er ist der Meinung, 
dass die klassischen Felder des Tourismus bedient werden, Frau Teetz 
sei genau die richtige Person als Tourismusmanagerin. 
 
Herr Cortner fragt, ob die Öffnungszeiten sich geändert haben. 
 
Frau Teetz antwortet, dass zurzeit die Winteröffnungszeiten gelten. 
 

  
  

 5 Mitteilungen der Verwaltung 

  
 Es werden keine Mitteilungen gegeben. 

 
  
  

 6 Anfragen der Ausschussmitglieder 

  
 Es werden keine Anfragen gestellt. 

 
  
  
 
 
 
 

Theodor Cortner    Manuel Lachmann 
Vorsitzender    Schriftführer 

 
 
Anlagen 
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